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责编 许艳霞 谭文国 校对 屠会新

郑州全媒体两会报道团队郑州全媒体两会报道团队

色色

满园满园

本报讯 8日上午，中共中央总书记、国家主席、
中央军委主席习近平参加十三届全国人大二次会议
河南代表团审议，在“三八”国际劳动妇女节到来之
际，代表党中央，向参加全国两会的女代表、女委员、
女工作人员，向全国各族各界妇女，致以节日的祝贺
和美好的祝福。

《郑州日报》适时推出八个版的大型特刊《总书
记，中原大地向您述职——澎湃动力》；《郑州晚报》
同步推岀8个版的大型特刊《追梦中》。

特刊全方位记录总书记 5年前在河南调研指导
的中铁装备、E贸易、郑欧班列等的发展变化，生动
呈现总书记殷殷嘱托在中原大地迸发岀磅礴伟力，
推动中原大地发生历史性变革。

特刊推出后，郑州全媒体全面发力，《郑州日报》、

《郑州晚报》、郑州人民广播电台、郑州电视台、中原网
五大市属媒体融合联动，报纸、广播、电视、网络、两微
一端新媒体和移动视听媒介齐发力，中央媒体、国内
各大新媒体平台和多个省市媒体也纷纷转发传播。

搜狐、百度、凤凰、网易号、今日头条、一点号、百
家号、大鱼号、天天快报等各大网络平台和微博等近

百个账户第一时间转发，广州、深圳、成都、南京、沈
阳等城市广播、电视新媒体转发《郑州日报》特刊，河
南省内十八地市新媒体同步转发，实现了全方位覆
盖、多层次、立体化的全息传播。

截至 8日晚，全网传播量已突破千万。国内主
流媒体纷纷点赞，称《澎湃动力》特刊策划有力度、报

道有高度、文字有温度。
据了解，2018年全国两会期间，《郑州日报》推

岀 16版大型特刊《总书记，请您检阅——殷殷嘱托
在中原大地迸发——磅礴伟力》，《郑州晚报》推出
三十二版大型特刊《答卷》，一纸风行，引起社会各
界热议。 （郑州全媒体记者）
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郑州全媒体大型特刊《澎湃动力》
引起社会广泛关注和强烈反响

“我们的宗旨就是为人民服务，围绕着人民群众对幸福美好生活的追求来实践，我们这个实践过程是一步一个脚印，一棒接着一棒往前走。”
3月8日上午，中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平参加河南代表团审议，并发表重要讲话。
会上，王新伟、王杜娟、汤玉祥、宋虎振、李连成、高建军、李红霞、黄久生等8位代表先后围绕开放发展、打造高端装备制造中国名片、推动先进装备制造业走出

去、推动农业高质量发展、农民的八个梦想、弘扬焦裕禄精神、培育创新要素、回报乡亲和党恩等问题发表意见。
习近平总书记发表的重要讲话，在代表中引起热烈反响。参加审议发言的代表纷纷说体会、谈认识，一致表示要认真学习领会习近平总书记重要讲话精神，在

实践中努力，在工作中奋斗，为实现中华民族伟大复兴的中国梦、为中原更加出彩做出新的贡献。

习近平总书记参加河南代表团审议的重要讲话在代表中引起强烈反响

打赢脱贫攻坚战 为乡村振兴注入新活力

郑州全媒体记者 李娜武建玲 覃岩峰 赵文静徐刚领 袁帅 董艳竹 赵柳影张竞昳 翟宝宽

习近平总书记十分关心兰考的发展。
2009 年 4月，2014 年 3月、5月先后 3次深入
兰考调研指导工作，对兰考发展作出重要指
示，寄予殷切期望。

全国人大代表、开封市市长高建军向
总书记介绍了兰考的现状，并表示有信心、有
决心大干一场，到2020年，把兰考建成脱贫致
富奔小康的示范点，建成县域治理“三起来”的
示范点。

兰考发生了大变化
在河南大厦，记者见到了高建军。上午在

代表团审议时，高建军向总书记进行了汇报，
他说的主要就是总书记去过三次的兰考的新
变化。

兰考的城乡变美了。以前提起兰考，都说
脏乱差、贫穷落后，但是现在的兰考变靓了、变
美了。咋做的？记者了解到，近几年，兰考以
百城提质和文明城市创建为抓手，高标准地规
划建设了一批公园、游园和文化广场；电影《焦
裕禄》里面的老火车站，对它进行了整片区的

修旧如旧改造，建成了“红天地”文化中心。
不仅如此，兰考还进入了高铁时代，新规划建
设的高铁南站已经投入运行，高铁站片区现代
城市的气息越来越浓。现在的兰考人，会自豪
地说：以前是扒火车逃荒要饭，现在是坐高铁
招商旅游。现如今，干净整洁已经成为新时代
新兰考的代名词。

兰考不仅城乡变美了，产业也变强了。资
料显示，近几年，兰考根据供给侧结构性改革的
有关要求，认真进行了梳理，明确了产业定位。
依托兰考的泡桐、焦桐资源，引进了恒大、曲美、
大自然等品牌企业，建成了品牌家居小镇，发展
壮大了民族乐器产业；根据兰考黄泛区农业大县
的实际，引进了华润、正大、禾丰等农业产业化龙
头企业，形成了“鸡鸭牛羊驴+饲草”的全产业
链……根据数据，2018年，兰考的GDP突破了
300亿元，是2013年的1.6倍；财政收入实现了
21.5亿元，是2013年的2.3倍；农民人均纯收入
实现了11910元，是2013年的1.8倍；贫困发生
率也由 2014年的 10%降到 2018年的 0.74%，
群众的认可度达到了98.96%……

以高质量党建引领高质量发展。高建军
汇报时说：“兰考这几年的变化，关键是人变
了，是干部的作风变了。”记者了解到，近年来，
兰考全面加强党的建设，大抓基层基础。大力
弘扬焦裕禄同志的“三股劲”，四大班子领导全
面分包联系贫困村，每周抽出一个晚上到贫困
村住，和贫困户拉拉家常，帮基层干部理理思
路，把全县所有机关的党支部和农村的党支部
结对帮扶，派驻强有力的工作队，帮他们抓党
建、建阵地、促脱贫。

盼着总书记再回兰考看看
发言最后，高建军向总书记发出了邀请，

希望总书记再回兰考看看。他告诉记者：“我
们兰考的 85万干部群众精气神越来越足，我
们有信心、有决心大干一场，到 2020年，把兰
考建成脱贫致富奔小康的示范点，建成县域治
理‘三起来’的示范点。我们也热切地期盼
总书记，有机会再到河南、再回兰考，看一看兰
考的新变化，尝一尝兰考群众自己培育的优质
花生、红薯和蜜瓜。”

“我给习近平总书记汇报了农民的‘八个
梦想’，总书记听了很高兴，连连点头说我讲
得生动，讲得好，这些话就是他想要的、想听
的。”全国人大代表、濮阳县西辛庄村党支部
书记李连成激动地说。

作为基层农村代表，李连成对于农民的
“八个梦想”有着最接“地气”的阐述。他说，
第一个梦想就是已经实现的农民温饱梦；第
二个是想让孩子有一个好的学校就近上学；
第三个是为了全家身体健康，能找到好的医
院看病；第四个是农民能就地城镇化、就地就
业，不用再外出打工；第五个是村里有一个文
化阵地、活动场所；第六个是农村有一个好的
生态环境，不再脏乱差；第七个是让所有农民
都能脱贫致富；第八个就是中国的领土寸土
坚决不能让。

“总书记跟我们交流时，没有一点架子，
我很激动地说了很多农村的大实话。”李连成
还唱了一首新时代农民民谣，“党的富民政策
好，俺农民群众心中忘不了；贫困农民脱贫
了，历朝历代没做到。农民种粮直补多，国家
实行新农合；贫困户享低保，孩子上学全免
了。有水有鱼有树还有鸟，村村都通水泥路，
农民说，新时代，条条致富阳光道。”总书记听
了连连点头。

李连成说，对于自己讲的“八个梦想”，总

书记回应说，一些我们已经在做了，做成了，
一些还在做的过程中，一些是下一步准备要
做的。我们的宗旨就是为人民服务，围绕着
人民群众对幸福美好生活的追求来实践，我
们这个实践过程是一步一个脚印、一棒接着
一棒往前走。

李连成说，总书记还讲了很多“三农”工
作，不管是粮食生产，还是农村生态环境问
题，这些对于现在的农村发展、村民生活都具
有指导意义，都是为了让农民增加收入，让农
民生活过得更好。他听完非常高兴，非常激
动。回去后，要第一时间在村里召开党员会、
村民会，一点一点地把总书记的重要讲话精
神尽快传达、落实下去。

“总书记说我讲得生动、讲得好，回去以
后我们要挂劲干。”李连成表示，乡村振兴首
先是要支部先振兴，支部书记先振兴，就是村
干部要带头干事、带头吃亏、带头吃苦。同
时，要大力发展农村的集体经济，把我们农村
的产业做好做大，让农民富起来，只有村干部
和农民的思想干劲统一起来，这“八个梦想”
全部都会实现。

李连成告诉记者，当时他对总书记说，村
里有一个农村党支部书记学院，现在有很多人
都到那里去交流，想请总书记到那里去给我们
的村支部书记讲一课。总书记答应说“好”。

“能够与总书记面对面对话，非常激动、
非常荣幸，心情久久不能平复。”全国人大代
表、中钢集团洛阳耐火材料研究院有限公司
院长李红霞难掩激动之情，认真翻阅着记录
本，回想着总书记的殷殷嘱托。

关心百姓生活 关注河南发展
“总书记平易近人，就像跟朋友‘拉家常’

一样与大家交流、互动，现场温情温暖、气氛
热烈。”李红霞说，总书记不仅认真听取大家
的发言，还时不时提问互动。

“总书记说党的宗旨就是为人民服务，围
绕着人民群众对幸福美好生活的追求来实
践，并且一步一个脚印、一棒接着一棒往前
走。”李红霞说。

李红霞表示，总书记不仅关心百姓的日
常生活，也对河南的未来寄予厚望。

在“三八”国际劳动妇女节当天，总书记
在现场对女代表、女工作者，致以节日的祝贺
和美好的祝福，让现场的女代表们备受鼓
舞。“这是我过得最特殊、最有意义的‘三八’
国际劳动妇女节，终生难忘。”李红霞说。

扛起粮食安全责任培育科技创新要素
作为科技界的代表，结合自身实际工作，

李红霞现场围绕培育创新要素的话题，向
总书记提出了科技创新引领、转换发展动能

方面的建议。
李红霞说，作为农业大省，河南扛起了粮

食安全的责任。然而，新形势下，如何实现粮
食安全和现代高效农业相统一？如何走出一
条绿色化、智能化、产业化发展道路？河南需
要利用科技创新引领全省经济转型升级、新
旧动能转换，助推全省高质量发展。

李红霞建议，要持续加强河南省国家级
创新平台的建设，希望国家能够加大对河南
省创建国家重点实验室、工程技术研究院等
创新研发机构的资金投入，
推动其建设成为国际先进、
国内一流的基础研究应用、
产业技术创新的平台。

“我发言时，总书记一直
认真倾听，我感觉到总书记
非常愿意倾听大家的意见和
建议。”总书记讲话中提到，
现场不少代表的发言让他很
受启发。听到这句话，李红
霞感觉身上的担子更重，她
表示一定要认真学习领会总
书记重要讲话，听党话、跟党
走、多干事、干实事，努力做
好自身工作，为河南高质量
发展献策献力，用实际行动
请总书记放心。

回到驻地，全国人大代表、河南省潢川县
双柳树镇驻郑州农民工党支部书记黄久生认
真翻阅着记录得密密麻麻的笔记本，仔细回想
着习近平总书记的每一句话语，心情久久不能
平静。

“今后，我们要团结带领更多的农民工兄
弟，听党话、跟党走，搞服务、谋发展。”黄久生
信心满满，干劲十足。

带领1.2万名农民工脱贫致富
奔小康

“我是吃百家饭长大的苦孩子，十多岁刚
懂事时，我就盼着快快长大，能够打工挣钱，
报答给我饭吃、给我温暖的父老乡亲。”黄久

生从自身的打拼经历
讲起，说到动情处，这
个坚强的汉子也不禁
语带哽咽。

来自河南潢川县
的黄久生，18岁背着一
床被子走出大别山，到
郑州建筑工地打拼，凭
着一股子韧劲，从一名
搬砖推车的杂工一步
步成长。23年来，他带
领大别山区 1.2万名农
民工走上脱贫致富奔
小康之路。在上级党
组织和工会的关怀下，
他们在郑州分别组织
成立了“潢川县总工会

驻郑州维权中心”和“中共双柳树镇驻郑州农
民工党支部”。

“党支部成立后，流动在郑州的家乡农民工
党员有了‘娘家’，这也极大地增强了流动党员
的自豪感、荣誉感和归属感，真正让我们农民工
党员离乡不离党，流动不流失，时刻感受党的
温暖。”黄久生说，党支部领导着建立了多个劳
务输出基地，为家乡农民工提供转移就业平
台，开办农民工夜校，并通过开展劳动竞赛技
术大比武等活动，拓宽了就业门路，提高了农
民工的自身素质，帮助他们树立自力更生、勤
劳致富的正确观念，铆足精气神，立志拔穷根。

“我们这支‘能征善战’的农民工队伍，建
设的项目两次荣获国家最高建筑奖‘鲁班奖’，
一项国家优质工程，六十多项省市优质工程，
被业内誉为建筑业的铁军。”黄久生骄傲地说。

“总书记让我代他向晏传忠
老人问好”

脱贫攻坚战打响之后，黄久生主动回到家
乡请战。

“我觉得有义务带大家走出大山，只要没
有丧失劳动力，不管多大年龄都可以到工地打
工，找活干。”黄久生说，从大别山区走出来的
1.2万名农民工中，4821人是来自建档立卡的
贫困户，如今他们都脱贫致富了，在家乡盖起
了小洋楼。

“我们的建筑工地上，有一个 70多岁老人
名字叫晏传忠，一家祖孙三代 7口人都在这里
干活。”跟总书记汇报情况时，黄久生讲了一个
发生在他身边的真实故事。

黄久生说，在电视直播上听十九大报告时，
晏传忠老人一直站着，红着眼睛说：“总书记站
着作报告，我就要站着听，要不是党的好政策，
我们怎么可能有今天的好日子。”

“讲到这里时，总书记叮嘱我，回去要代他
向老人家问好，话语间流露出对农民工的关心
和关爱。”黄久生说。

有心有为，继续为农民工兄弟
鼓与呼

“多管齐下稳定和扩大就业，扎实做好高
校毕业生、农民工等重点群体就业工作。务工
收入是农民增收的大头，要根治农民工欠薪问
题，抓紧制定专门行政法规，确保付出辛劳和汗
水的农民工按时拿到应有的报酬。”黄久生说，
政府工作报告多次提到农民工，深深感受到了
党和政府对农民工这个群体的关心和关爱。

为农民工权益发声是黄久生的履职常
态。“对农民工来说，打拼了一辈子，最盼望的
是能融入城市，享受城市生活的便利。如今，
随着各项改革举措深入实施，农民工在城市中
享受到了越来越便捷的政策，但仍然有一些改
善空间。”黄久生建议，进一步降低农民工随迁
子女在城市学校就读的门槛。

“这些年来，我只是做了我应该做的事，但
党和人民却给了我很多荣誉。作为农民工代
表，倍感压力与责任，我要履好职、尽好责，不仅
要做‘有心’的代表，还要做‘有为’的代表，让全
社会更好地了解、关心这个群体，为维护农民工
权益做更多力所能及的事情。”黄久生说，自己
将持续不断地为农民工兄弟们鼓与呼。

全国人大代表李连成：

农民的“八个梦想”
全国人大代表高建军：

兰考的新变化

全国人大代表李红霞：

最有意义的“三八”妇女节

全国人大代表黄久生：

铆足精气神走上致富路


